



Docentes en línea

*Didáctica y TIC. Blog de la Comunidad virtual de práctica
"Docentes en línea"*

Inicio » 2020 » julio » Lun » Pandemia y educación virtual: les pedimos colaboración para sacar conclusiones

Pandemia y educación virtual: les pedimos colaboración para sacar conclusiones

Entrada publicada en Educación y ciberespacio Tema del Mes y etiquetada [educacion en linea](#) [enseñanza virtual](#) el 13 julio, 2020 por [pilarbecerra](#).

La educación en línea en tiempos de Coronavirus – Parte 21

Por Silvia Enríquez y Sandra Gargiulo

Nuestro artículo anterior mencionaba la necesidad de evaluar el trabajo docente hecho hasta este momento en la virtualidad forzada a la que nos llevó la pandemia con el fin de hacer los ajustes necesarios, en particular dando un paso adelante en nuestro conocimiento de la didáctica de la enseñanza virtual.

Casi sin excepción, muy probablemente en todo el mundo debimos tomar medidas para que los cursos que ya habían comenzado o estaban a punto de iniciarse se transformaran en virtuales, aunque se los había diseñado originalmente para desarrollarse de manera

presencial. Fue necesario hacer cambios precipitados y, además, por un período de tiempo incierto que en muchos casos no ha finalizado. Las decisiones que se toman en estas circunstancias corren el riesgo de no ser las mejores, y es por eso que resulta imperativo que analicemos la situación en la que nos encontramos ahora, con el fin de evaluar las

repercusiones futuras de lo ya hecho en el aprendizaje de quienes están enseñando y estudiando en estas circunstancias.

Pero, sobre todo, creemos que es fundamental sacar conclusiones que contribuyan a que esta situación excepcional nos ayude a promover un mejoramiento de la educación y de las condiciones en las que tanto docentes como estudiantes enseñan y aprenden. Varios integrantes del equipo organizador de Docentes en línea formamos parte del proyecto de investigación “Características de la formación docente en una comunidad de práctica virtual” (Instituto de Investigaciones en Humanidades y Ciencias Sociales, Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, UNLP) y tenemos la fortuna de que este proyecto, tal como se planteó en 2019, nos brinda la oportunidad perfecta de analizar qué pueden aprender los miembros de nuestra Comunidad también ante las consecuencias de las circunstancias que impuso esta pandemia. Por esta razón los invitamos a que completen las encuestas que compartimos a continuación.

Encuesta para estudiantes

Les pedimos a los estudiantes que, además, inviten a sus docentes a completar la encuesta que hemos diseñado específicamente para docentes.

Encuesta para docentes

También les pedimos a los docentes que, además, inviten a sus estudiantes a completar la encuesta que hemos diseñado específicamente para estudiantes. Creemos que de esta forma nos estaremos ayudando mutuamente a dilucidar todo el camino que hemos recorrido hasta ahora, ya que el análisis de los resultados de ambas encuestas nos ayudarán a entender dónde estamos parados y poder (re)pensar estrategias que nos permitan brindarnos mutuamente una educación de calidad y en comunidad.

Agradecimientos: A la ingeniera industrial [María Julieta Bergna](#) por el asesoramiento que nos brindó en el armado de las encuestas. También agradecemos al [personal directivo](#) de la [Escuela de Lenguas de la UNLP](#) por compartir sus ideas sobre algunos ítems de las encuestas.